

Mujeres al Vuelo

31 DE ENERO DE 2025
EDICIÓN NRO. 25



VIOLENCIA DE GÉNERO

VioGén 2: Salto tecnológico en la
lucha contra la violencia machista

Pag. 1

EQUIDAD DE GÉNERO

Hechos y cifras: Liderazgo y
participación política de las mujeres

Pag. 2

MUJERES Y SALUD MENTAL

Salud mental: ¿Un problema de
género?

Pag. 3

FEMINISMO Y CINE

Historias repetidas en cine hecho por
mujeres

Pag. 4



VIOLENCIA DE GÉNERO

VIOGÉN 2

Salto tecnológico en la lucha contra la violencia machista

El titular del Ministerio del Interior de España, Fernando Grande-Marlaska, anunció la creación de un sistema tecnológico de protección a las víctimas de violencia de género denominado VioGén 2, diseñado para detectar las señales de alarma a fenómenos como la ciberviolencia de género o los casos de alta complejidad.

"Es una herramienta que facilitará más la información sobre la víctima, sobre el agresor y sobre los menores afectados", aseguró Grande-Marlaska. La puesta en marcha de VioGén 2 va asociada al "Protocolo 2025", un compendio de instrucciones sobre la evaluación del riesgo de las víctimas, la gestión personalizada de su seguridad y la adecuación de respuestas a los casos más complejos.

El Ministro del Interior afirmó que la plataforma puede ser fácilmente actualizada porque integra datos sobre patrones criminales, series temporales, periodos críticos de reincidencia y multirreincidencia, patrones de violencia grave o muy grave, vulneración de órdenes de protección, comportamiento de agresores persistentes o víctimas resistentes.

[Fuente: Efeminista](#)

[Leer Más](#)



EEUU

El feminismo es la solución

El reciente retorno de Donald Trump al poder ha puesto de manifiesto una preocupante tendencia global: El ascenso de líderes autoritarios, ultracapitalistas, racistas y homófobos. Esta ola no es un fenómeno aislado, sino parte de un patrón que se repite en diversos países donde figuras similares han ganado elecciones y han comenzado a dismantlar instituciones democráticas fundamentales.

En este contexto, el feminismo emerge como una fuerza crucial para resistir esta amenaza y preservar los valores democráticos. Las nuevas generaciones de mujeres están más educadas y politizadas que nunca, y tienen acceso a herramientas digitales que pueden utilizar para movilizarse y difundir sus mensajes de manera más eficaz.

Uno de los ejemplos más claros de esta resistencia fue el movimiento "Women's March", que movilizó a millones de personas en contra de las políticas de Trump desde su primer día en el cargo. Este movimiento no sólo demostró el poder de las mujeres para organizarse, sino también para influir en la opinión pública y en las decisiones políticas.



[Fuente: Diario El Salto](#)

[Leer Más](#)

ARGENTINA

Fin de la figura de feminicidio y las leyes de paridad de género

"Feminismo, diversidad, inclusión, equidad, aborto, ideología de género", son los enemigos que enumeró el presidente argentino, Javier Milei, en su discurso en el Foro Económico Mundial en Davos, Suiza, realizado desde el 20 hasta el 24.01.2025. Después del desfinanciamiento de las áreas y los programas del Estado que defendían los derechos de las mujeres, el Mandatario pretende dar un nuevo paso: Intentará eliminar la figura legal de feminicidio, los cupos laborales para minorías sexuales, la paridad de género en listas electorales y los documentos de identidad no binarios.

"Vamos a eliminar la figura del feminicidio del Código Penal, porque esta Administración defiende la igualdad ante la ley consagrada en nuestra Constitución Nacional. Ninguna vida vale más que otra", resaltó el ministro de Justicia, Mariano Cúneo Libarona.

La tipificación del feminicidio que Milei busca derogar fue aprobada en 2012, durante el Gobierno de Cristina Kirchner, un año antes de que la ONU instara a los países a tomar medidas ante las "proporciones alarmantes" de asesinatos de mujeres y niñas a escala mundial.



[Fuente: El País](#)

[Leer Más](#)

EQUIDAD DE GÉNERO

ONU MUJERES

Hechos y cifras: Liderazgo y participación política de las mujeres

La participación y el liderazgo de las mujeres en la política y la vida pública en igualdad son fundamentales para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible antes de 2030. Sin embargo, los datos muestran que la representación de las mujeres es insuficiente en todos los niveles de toma de decisiones del mundo:

1. En enero 2025, hay 26 países donde 29 mujeres se desempeñan como Jefas de Estado y/o de Gobierno, lo que indica que la igualdad de género en las más altas esferas de decisión no se logrará por otros 130 años.
2. En enero 2024, las mujeres representaban 23,3% de los miembros de Gabinete dirigiendo Ministerios que lideran un área política.
3. Las cinco carteras más ocupadas por ministras son: Mujer e Igualdad de Género, Familia e Infancia, Inclusión Social y Desarrollo, Protección Social y Seguridad Social, y Asuntos Indígenas y Minorías.
4. Las mujeres ocupan 36% de los escaños parlamentarios en América Latina y el Caribe y constituyen 33% de los parlamentos de Europa y América del Norte.
5. Con el nivel de avance actual, la paridad de género en los cuerpos legislativos nacionales no se logrará antes de 2063.



Fuente: ONU Mujeres

[Leer Más](#)

SIMONA BRAMBILLA

La primera prefecta en el Vaticano

Una mujer, por primera vez en la historia, dirigirá una de las principales instituciones religiosas del Vaticano. Se trata de la monja Simona Brambilla, de 59 años, quien ha sido nombrada por el Papa Francisco como prefecta del Dicasterio para la Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica, un organismo de la Santa Sede.

Este nombramiento confirma la voluntad expresada por el Papa Francisco de dar a las mujeres un mayor lugar en las posiciones de liderazgo al interior de la Iglesia Católica. Sin embargo, el Papa nombró al cardenal Ángel Fernández Artime como pro-prefecto para acompañar a Brambilla en la tarea y realizar otras funciones sacramentales que actualmente sólo pueden llevar a cabo los hombres.

De acuerdo al Anuario Estadístico de la Iglesia de 2022, publicado por el Vaticano, hay más religiosas mujeres que sacerdotes y diáconos. Casi 600.000 mujeres religiosas profesas o monjas, superaron en 47% al número de sacerdotes en todo el mundo.



Fuente: BBC

[Leer Más](#)

LA PROPUESTA DE MILEI

Trabajando más por menos

En Argentina, la brecha de género en la participación laboral se mantiene constante, con una mayor participación de hombres en el mercado de trabajo. Este fenómeno se explica, en parte, por la distribución desigual de los trabajos domésticos y de cuidados: Las mujeres destinan casi el doble de tiempo que los hombres a estas actividades, lo que limita su participación en el mercado de trabajo.

En promedio, las mujeres perciben ingresos laborales inferiores a 27,7% en comparación con los hombres, la situación empeora para las trabajadoras informales, quienes no cuentan con descuentos jubilatorios. El problema es que muchas trabajan sin ganar lo suficiente.

En este escenario, las trabajadoras de casas particulares se siguen llevando el peor lugar en términos de derechos y de ingresos. Si bien la precarización es un fenómeno cada vez más frecuente, afecta de manera desproporcionada a quienes desempeñan labores esenciales para la vida.

Fuente: Eco Feminista

[Leer Más](#)



MUJERES Y SALUD MENTAL

SALUD MENTAL

¿Un problema de género?

El sexo no es lo único que influye en la manifestación de la enfermedad, también el género. Los aspectos sociales y culturales relacionados con ser mujer afectan tanto a las posibilidades de acceso a los recursos como a la percepción de la enfermedad. Las mujeres tienen mayor esperanza de vida que los hombres, pero un peor estado de salud percibido.

El impacto del género también se extiende al bienestar psicológico femenino con un mayor porcentaje de ansiedad y depresión. El hecho de que las mujeres se vean empujadas a asumir múltiples roles (mujeres, madres, trabajadoras y cuidadoras) aumenta el riesgo de problemas psíquicos y amenaza su bienestar psicológico.

Algunos temas que afectan al tema de salud mental y mujeres, son:

1. Estatus social más bajo y mayor exposición al riesgo de pobreza.
2. Menor posibilidad de control sobre las decisiones.
3. La ausencia de independencia económica.
4. Infravaloración de la sexualidad femenina.



Consecuencias psicológicas en las mujeres

La parte preponderante de la dimensión reproductiva (desde el ciclo menstrual hasta el embarazo y el parto, por no mencionar la carga física, emocional y moral de un posible aborto) recae sobre la mujer y su cuerpo. Se da por sentado que las mujeres deben ser madres y conocer todas las mejores estrategias y técnicas para gestionar la concepción y el embarazo. Incluso se espera que las mujeres deban ser "buenas" dando a luz.

Asimismo, los cánones estéticos y la cosificación con fines comerciales golpean con más dureza al cuerpo femenino que al masculino. El compararse con ideales de extrema delgadez y exagerada forma física puede influir en la tendencia a desarrollar trastornos de la conducta alimentaria.

Según los datos del Instituto Europeo para la Igualdad de Género (2021), las mujeres tienen tasas más altas de fobias y pensamientos e intentos de suicidio que los hombres.



La psicología al servicio de las mujeres

Al tratarse de una profesión de cuidados, la prevalencia de profesionales femeninas también es evidente en el mundo de la psicología. Con respecto al tema del género y salud mental, esto podría ser de utilidad. La comunidad profesional podría estar más atenta a las acciones que se pueden poner en marcha:

- Reconocer que ninguna comunidad profesional puede considerarse completamente inmune a los sesgos, estereotipos y prejuicios relacionados con el género.
- Fomentar el diálogo entre los profesionales de los cuidados y de la salud mental para desarrollar la cultura, la investigación y los estudios de medicina de género.
- Promover las actividades de educación afectivo-sexual desde el colegio, con el fin de poner de relieve las cuestiones de género.
- Trabajar en procesos de cambio individual, social y comunitario que puedan contribuir a garantizar un mayor acceso a recursos económicos, culturales y educativos para las mujeres.



FEMINISMO Y CINE

ESTUDIO DE VARIETY

Historias repetidas en cine hecho por mujeres

Según un estudio reciente publicado y analizado por Variety, semanario estadounidense dedicado al cine y a la cultura popular, sólo 16% de las 250 películas más taquilleras de 2024 fueron dirigidas por mujeres. En el top 100, la cifra se desploma a 11%. ¿Qué pasó con todo el alboroto de igualdad y empoderamiento? Parece que el feminismo sólo sirve para llenar salas de conferencias y no salas de cine.

El problema de las películas dirigidas por mujeres es que no cuentan historias universales con las que un gran público pueda empatizar, sino dramas femeninos que apelan a las mujeres más ideologizadas. Estas directoras, que se creen las nuevas Frida Kahlo del cine, son la excepción, no la regla. No porque Hollywood sea un club de hombres, sino porque sus historias son tan interesantes como una telenovela repetida. Y es que a no todo el mundo le interesan los sermones sobre lo empoderante que es ponerle los cuernos a tu marido o sobre dramaslésbicos con violencia explícita.

Un ejemplo de ellos es "La Sustancia", la nueva película que se supone refleja los terribles efectos psicológicos de los estándares de belleza inalcanzables, pero en realidad es un cliché recurrente en el relato feminista. Es hora de que Hollywood despierte de su sueño progresista y recuerde que el cine debería servir para entretener e inspirar, no para predicar.

[Fuente: Diario](#)

[HérculesLeer Más](#)



HOLLYWOOD

Blake Lively saca las garras contra el machismo

Una denuncia de acoso sexual a su director y compañero de reparto Justin Baldoni colocó a la actriz Blake Lively al borde de la cancelación. Al comienzo del rodaje de la película "Romper el círculo" se iniciaron los desencuentros con Baldoni. Actualmente, mantienen una guerra abierta que está obligando a posicionarse a medio Hollywood.

A pesar de que el eje del filme es la reproducción de patrones tóxicos en el seno familiar, es complicado meterse en el drama porque el envoltorio rosa cliché adquiere todo el protagonismo. Las redes sociales comenzaron a "incendiarse" de comentarios que pedían la cancelación de Lively por desaprovechar la oportunidad de hablar de un tema tan grave para centrarse en sus estilismos.

Según el documento de denuncia, todo se puso en marcha tan pronto como Blake y su esposo, Ryan Reynolds, confrontaron a los productores de la película sobre comportamientos perturbadores que había padecido ella durante el rodaje. Según relatan, fueron meses de calvario en los que Baldoni entraba en su camerino sin permiso, incluso cuando estaba amamantando a su bebé.

Queda por ver si los esfuerzos por empañar y desacreditar a Blake Lively dan su fruto en forma de cancelaciones reales, así como la sentencia final de un pleito que, incluso antes de empezar, promete paralizar Hollywood.

[Fuente: La Voz de](#)

[GaliciaLeer Más](#)



GORDOFOBIA

El ciclo perfeccionista de la sociedad

La actriz Sydney Sweeney, famosa su papel en la serie "Euphoria" y considerada una de las mujeres más atractivas de Hollywood, ha sufrido bodyshaming (humillación corporal) en redes sociales. Comentarios que van desde "parece un león marino en época de cría" hasta "debería volver al gimnasio", son los que recibió después que un paparazzi le hizo algunas fotos mientras estaba en bikini en una piscina.

Sweeney se está preparando para su próximo papel como Christy Martin, una icónica boxeadora de los años 90, por lo que estos comentarios no sólo minimizan su arduo trabajo reflejado en semanas de entrenamiento intenso que incluyen boxeo, crossfit y levantamiento de pesas, sino que revelan cómo las expectativas poco realistas afectan incluso a quienes se ajustan más a los estándares de belleza impuestos.



El problema radica en cómo los cánones estéticos actuales, impulsados por las redes sociales y la industria de la moda, promueven una perfección inalcanzable. Esto perpetúa un ciclo de insatisfacción donde ninguna mujer, por hermosa que sea, parece cumplir con las expectativas.

[Fuente: Código nuevo Leer Más](#)